

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Objek dan Subjek Penelitian

Objek penelitian dalam skripsi ini adalah Bank Pembiayaan Rakyat Syariah Formes Yogyakarta. Sedangkan yang dijadikan subjek dalam skripsi ini adalah karyawan Admin Pembiayaan BPRS Formes Yogyakarta serta nasabah pembiayaan *musyarakah* BPRS Formes.

B. Jenis Penelitian

Penelitian ini termasuk penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian yang datanya diambil dari variabel-variabel yang ada di lapangan (kondisi setempat). Penyusun akan menggambarkan fenomena yang lebih jelas mengenai pelaksanaan prinsip transparansi yang diterapkan dalam pelaksanaan pembiayaan *musyarakah* pada bank syariah.

C. Sifat Penelitian

Penelitian ini termasuk penelitian preskriptif yaitu untuk menilai permasalahan yang menjadi obyek penelitian dalam penerapan prinsip transparansi dalam pembiayaan khususnya *musyarakah*. Kemudian menganalisisnya dengan teori yang relevan sesuai dengan hukum yang berlaku.

D. Teknik Pengumpulan Data

a. Wawancara

Wawancara adalah bentuk komunikasi antara dua orang, melibatkan seseorang yang ingin memperoleh informasi dari seorang lainnya dengan mengajukan pertanyaan-pertanyaan, berdasarkan tujuan tertentu. Wawancara yang dilakukan penyusun adalah wawancara tidak terstruktur yang mirip dengan percakapan informal. Metode ini bertujuan untuk memperoleh bentuk-bentuk tertentu informasi dari semua responden, tetapi susunan kata-katanya dan urutannya disesuaikan dengan ciri-ciri setiap responden (Mulyana, 2004: 180).

Wawancara (*Interview*) adalah teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara mengajukan pertanyaan secara langsung maupun tidak langsung kepada responden berdasarkan pedoman yang telah disusun terlebih dahulu secara struktural. Wawancara juga merupakan metode pengumpulan data dengan cara melakukan wawancara secara langsung dengan sumber yang terkait dengan obyek penelitian. Wawancara digunakan sebagai teknik pengumpulan data tentang informasi apa yang akan diperoleh. Penelitian ini dilakukan dengan mewawancarai karyawan Admin Pembiayaan BPRS Formes, serta 10 orang nasabah pembiayaan *musyarakah* BPRS Formes Yogyakarta. Wawancara dilakukan selama kurang Lebih 2 minggu.

b. Dokumentasi

Dokumentasi adalah mengumpulkan data yang didapatkan dari dokumen yang berupa formulir aplikasi, brosur, buku-buku yang terkait dengan penelitian ini.

c. Observasi

Metode observasi yang digunakan adalah metode observasi terstruktur yang telah dirancang secara sistematis, tentang apa yang akan diamati dan di mana tempatnya. Jadi observasi terstruktur dilakukan apabila peneliti telah tahu dengan pasti variabel yang diamati (Sugiono, 2004: 140). Dalam penelitian ini yang menjadi objek adalah karyawan serta nasabah pembiayaan *musyarakah* PT.BPRS Formes.

E. Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian adalah data primer. Data yang dikumpulkan langsung dari responden melalui wawancara langsung terhadap responden. Pertanyaan tersebut dimaksudkan untuk mendapatkan data tentang prinsip transparansi antara pihak bank yaitu bagian Customer Service, dan Admin. Pembiayaan, serta nasabah pembiayaan *musyarakah* BPRS Formes Yogyakarta.

F. Analisis Data

Teknik yang digunakan untuk menganalisa data pada penelitian ini adalah data yang diperoleh disajikan secara deskriptif yang merupakan

kegiatan mengumpulkan, mengelola dan kemudian menyajikan data yang ada agar pihak lain dapat dengan mudah memperoleh gambaran mengenai sifat serta karakteristik obyek dari data tersebut. Kemudian dianalisis secara kualitatif yaitu melakukan analisis dengan data yang bersifat umum mengenai akad, manajemen, modal, jaminan, keuntungan, dalam pembiayaan dan keterbukaannya kemudian akan menghasilkan kesimpulan khusus tentang bentuk keterbukaan akad, manajemen, modal, jaminan, keuntungan dalam pembiayaan *musyarakah* dan penerapan prinsip transparansi. Kemudian dari sekian banyak data yang terkumpul akan dipilih mana yang paling berhubungan dengan masalah yang sedang diteliti selanjutnya dilakukan analisis.